
平成29年６月13日より23日まで、「広報・広聴の効
果的実践①」の研修に参加させていただきました。総勢
59名が研修生として受講し、その中で代表幹事を仰せ
つかりました。
初めての参加ということもあり、非常に緊張しながら

アカデミーに向かいました。11日間という長丁場の研修
に自分自身が耐えられるのか、不安だけが膨らみました。
しかし、そんな不安は、初日の懇親会で吹き飛んでし
まいました。正直、その日初めて逢った人たちという気
がしませんでした。お互いがお互いを受け入れながら、
和気あいあいと過ごした時間は今でも忘れられません。
課題演習班での取組は、班員一人ひとりが考えを出し
ながら、結論を導きました。この過程で考えた事や取り
組んだ事は、今後の仕事に活かしていきたいと思います。
講義では、演習の班員とは違う方と班を組み、実習をす
ることができたことは、非常に有益でした。
こうして10日間が過ぎ、食堂の那須支配人からもご

私は「多様な人材が活躍する組織づくり」のクラスに
参加させていただきました。
１年以上の経験がある人事課職員向けの研修であるこ
と、また私は今年度異動するまでは区役所での業務で、
人事管理に関する業務は携わっていなかったことから、
経験・知識も浅い状態で参加するため、最初は不安で
いっぱいでした。
研修の中で様々な市町村の事例を聞くことはとても参
考になりました。特に私は女性活躍についての知識を得
たいと考え、研修に参加したので、横浜市旭区長の講義
は参考になる事例が多く、中でも女性メンター制度は、
女性のキャリアを重ねる上での不安を軽減する制度だと
感じました。
課題演習では「男女ともに活躍できる組織づくり」を
課題として、グループワークを行いました。同じグルー
プの市川市、岡山市、長野市での実情や施策を聞き、課
題について話し合いを重ねました。座長をはじめとして
班員の皆様の協力により、スムーズに進めることができ
ました。

配慮いただき、一緒に過ごした58名の仲間と井上担当
教授と最高の打ち上げを行うことができました。心もと
ない幹事である私をサポートしてくれた副幹事の菅原氏
と野本さん、森見担当主査と講師の先生方に心から感謝
しております。研修で知り合えたすべての方、特に越谷
市から参加した杉山祐介さんとの強い「絆」を、これか
らも大切にしながら育てていきたいと思います。大感謝
です。

私は現在人材育成課で研修や人材育成施策を担当して
いるので、それぞれの自治体の担当者の事業の進め方や
苦労している点など、普段聞けない情報交換ができたこ
とは大きな収穫となりました。
また、参加している皆様も、場を盛り上げるコミュニ

ケーション能力など、多様な能力を持っており、研修だ
けでなく懇親会等とても楽しく過ごせました。
最後になりますが、今回の研修に関わる皆様、大変お

世話になりました。ありがとうございました。
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入所当日まで、内容を習得し課題をこなせるのだろう
かと不安な気持ちがありましたが、すぐに周囲の人たち
と仲良くなり、みんなと一緒なら頑張れると感じたアカ
デミー。
研修では、簡単にはお会いできないような先生方の貴
重な講義を受け、自治体職員として自分が果たすべき役
割を再認識することができ、たくさんの知識を得ること
ができました。
また、今回の研修生は、北海道から鹿児島の全国各地
から集まった51人。課題演習の討議や発表で個
性を発揮し、印象に残るプレゼンをしたグループ。
交流会でみんなを楽しませる人、気配りのできる
人、みんなの様子を写真撮影する人・・・と、研
修生同士が仲間を想い、充実した時間を過ごせる
ようにしているなぁと感じた研修でもありました。
５日間はあっという間に過ぎ、仕事の話からプ
ライベートな話までができる仲になり、もっとみ
んなと話がしたいと思いながら終えた研修。充実

私にとって、市町村アカデミーでの９日間の研修は、
とても楽しく充実したものでした。受講のきっかけは、
上司からの推薦によるものでした。受講する前の率直な
感想は「私で良いのか」「研修についていけるだろうか」
というマイナスなものでしたが、市町村アカデミーで研
修を共にする仲間と講義を受けたり、グループワークを
行ったり、私生活を共にするうちにそんなマイナスの考
えは心の片隅に追いやられていきました。
市町村アカデミーにおいては、豊富な実務経験に裏付
けられた知識をもつ講師や、先進的な業務実績を
持つ講師達より、日常の実務においては決して学
ぶことが出来ない、高度で先進的な講義を受講し
ました。契約実務について学ぶことは、事務職員
として働いていくうえでとても重要なので、これ
からの仕事に大いに役立つはずです。
そして、本研修において何より充実していたの
が、全国各地からの熱意あふれる研修生達とのグ
ループワークでした。各自治体から持ち寄った課

した時間を過ごすことができたのは、同期のみんながい
たからだと思っています。
最後になりますが、今回の研修でお世話になった皆様、

この研修に快く送り出してくださった職場の皆様、本当
にありがとうございました。今後は、研修で学んだこと
を活かせるよう、日々の業務に取組みながら、福井市宣
伝隊長「朝倉ゆめまる」と一緒に皆さんが福井を訪れて
くれることを楽しみに待っています。

題の討議はもちろん、契約担当職員として抱えている問
題などを共有することができ、時には議論が白熱し、決
められた時間を超過してしまったこともありました。こ
のグループワークで各自治体との深いつながりができた
ことは、本研修において大きな財産となりました。
最後になりましたが、講師の方々、担当教授、多くの

時間を共にしたＨ班のみんな、共に本研修を受講した仲
間たち、そして業務多忙のなか快く送り出していただい
た職場のみなさん、本当にありがとうございました。
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出会えたみんなに「ありがとう」楽しく充実した５日間
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